

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Evaluasi program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi di Universitas Negeri Jakarta perlu dilakukan untuk mengetahui ketercapaian, efektifitas, efisiensi dan optimalisasi pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi berdasarkan fokus penelitian dan hasil evaluasi serta pembahasan. Program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi di Universitas Negeri Jakarta telah terlaksana dengan beberapa hal yang perlu diperbaiki. Untuk itu secara khusus dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pada komponen konteks (*Context*), terdapat tiga indikator yaitu latar belakang, tujuan dan analisis kebutuhan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. Ketiga indikator yang ada pada komponen ini telah sesuai dengan kriteria yang telah ditetapkan. Pertama, program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi telah memiliki landasan hukum pelaksanaan program dan landasan hukum organisasi pelaksana program, serta latar belakang program yang telah sesuai dengan kondisi pendidikan di Indonesia. Kedua, tujuan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi telah sesuai dan tercapai dengan baik. Ketiga, analisis kebutuhan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi telah sesuai dengan kebutuhan masyarakat.

2. Pada komponen masukan (*Input*), terdapat empat indikator yaitu sumber daya manusia, alokasi anggaran, sasaran penerima serta sarana dan prasarana penunjang program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. Keempat indikator yang ada pada komponen ini telah sesuai dengan kriteria yang telah ditetapkan. Pertama, Program Bantuan Biaya Pendidikan di Universitas Negeri Jakarta telah memiliki pengelola program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi di Universitas Negeri Jakarta yang dikeluarkan oleh surat keputusan rektor Universitas Negeri Jakarta serta pembagian tugas pokok dan fungsi sesuai dengan uraian job deskripsi masing-masing. Kedua, dalam pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi telah dilakukan kajian berupa penentuan besaran anggaran program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi serta terdapat kesesuaian alokasi anggaran yang diterima oleh mahasiswa penerima Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. Ketiga, kriteria penerima program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi telah sesuai dengan ketentuan yang berlaku pada pedoman program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. Keempat, program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi telah memiliki sarana dan prasarana pendukung yang baik yang menunjang keterlaksanaan program berjalan secara efektif, efisien, dan optimalisasi pelaksanaan.

3. Pada komponen perencanaan proses (*Process*), terdapat tiga indikator yaitu perencanaan dan sosialisasi, pelaksanaan serta monitoring dan evaluasi program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. ketiga indikator yang ada pada komponen ini telah sesuai dengan kriteria yang telah ditetapkan. Pertama, perencanaan yang dilakukan secara berkesinambungan melalui penentuan kuota penerima, alokasi anggaran dan pelaksanaan kegiatan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi serta sosialisasi program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi yang telah dilaksanakan secara menyeluruh kepada peserta penerima Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. Kedua, tahapan pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. pada tahapan pelaksanaan telah sesuai dengan pedoman pelaksanaan Program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. tahapan pendaftaran dan pendanaan telah terlaksana dengan baik, meskipun pada tahap pendanaan perlu dilakukan sosialisasi mengenai tandan tangan SPJ agar tidak mengalami hal keterlambatan penyaluran dana. Ketiga, monitoring dan evaluasi program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi telah sesuai dengan pedoman pelaksanaan Program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi, namun dalam hal ini perlu ditingkatkan lagi pengawasan dan pengontrolan terhadap penerima Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi agar tidak terjadi tindak pelanggaran.

4. Pada komponen Produk (*Product*), terdapat satu indikator yaitu hasil program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. indikator yang ada pada komponen ini telah sesuai dengan kriteria yang telah ditetapkan. Dalam hal ini Organisasi Pelaksana di Universitas Negeri Jakarta telah melakukan pelaporan pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi dan kesesuaian tujuan dari pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi dengan pedoman pelaksanaan program.

Secara umum, keseluruhan komponen evaluasi pada Program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi di Universitas Negeri Jakarta menunjukkan hasil yang maksimal sesuai dengan kriteria evaluasi, melalui pedoman pelaksanaannya memberikan langkah-langkah strategis dalam upaya meningkatkan efektifitas dan optimalisasi pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi. Berdasarkan deskripsi data dan pembahasan hasil penelitian maka dapat diambil kesimpulan bahwa program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi tetap dapat dilakukan dengan beberapa perbaikan.

B. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka peneliti menyampaikan beberapa rekomendasi yang dapat digunakan serta menjadi bahan pertimbangan dalam melakukan perbaikan pelaksanaan Program Bantuan

Biaya Pendidikan Bidikmisi, dalam rangka meningkatkan efektifitas dan optimalisasi pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi sebagai berikut:

1. Kepada masyarakat agar bekerja sama dalam mengawasi pelaksanaan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi dan ikut serta dalam melaporkan tindakan pelanggaran, penyelewangan ataupun penyalahgunaan bantuan program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi.
2. Kepada peserta penerima program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi agar memahami dan melaksanakan mekanisme program Bantuan Biaya Pendidikan sesuai dengan pedoman pelaksanaan serta membuat laporan penggunaan bantuan secara berkelanjutan.
3. Kepada pihak Perguruan Tinggi dan semua Civitas Akademika Universitas Negeri Jakarta membatu dalam pengawasan terhadap mahasiswa penerima Bantuan Biaya Pendidikan Bidimisi agar tidak terjadi tindak penyelewengan dan tindak penyalahgunaan bantuan yang diberikan.
4. Kepada pihak Pelaksana Program Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi di Unnversitas Negeri Jakarta agar melakukan validasi data peserta penerima Bantuan Biaya Pendidikan Bidikmisi pada tahap verifikasi supaya pemberian bantuan program dapat tepat sasaran. Serta melakukan pengawasan yang tertera pada pada surat perjanjian agar

semua mahasiswa penerima Bantuan Biaya Pendidikan mematuhi dan melaksanakan dengan penuh tanggung jawab. Pada form monitoring dan evaluasi yang diberikan lebih memperhatikan keabsahan laporan dan kesesuaian dengan isi pada surat perjanjian kontrak.